



**SESIÓN PLENARIA**

**04.- Pregunta N.º 549, relativa a dinero necesario para poner en marcha GFB, presentada por D.ª María Antonia Cortabitarte Tazón, del Grupo Parlamentario Popular. [7L/5100-0549]**

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Pasamos a la siguiente pregunta.

Sra. Secretaria.

LA SRA. BARTOLOMÉ ARCINIEGA: Pregunta N.º 549, relativa a dinero necesario para poner en marcha GFB, presentada por D.ª María Antonia Cortabitarte Tazón, del Grupo Parlamentario Popular.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Tiene la palabra D.ª María Antonia Cortabitarte Tazón.

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN: Gracias, Presidente, doy por formulada la pregunta.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sra. Diputada.

Tiene la palabra D. Juan José Sota, Consejero de Industria.

EL SR. CONSEJERO (Sota Verdión): Respecto a esta segunda pregunta, la respuesta es la misma que en la anterior.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Consejero.

Tiene la palabra la Sra. Diputada.

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN: Gracias, Presidente.

Mire Sr. Sota, yo es que no sé que hacer con usted la verdad sea dicha, porque usted contesta a todo o que ya lo sabemos o que usted no lo contesta porque no le da la gana, como hace ahora mismo.

Y decir que el Gobierno no es dueño de GFB eso ya lo sabemos, pero que el Gobierno ha enterrado 45 millones de euros de todos los cántabros allí, también lo sabemos, como para que usted no quiera dar explicaciones en este Parlamento. Y si usted no lo sabe, porque para una cosa que podía usted delegar en el autor intelectual y material que está aquí, el Sr. Agudo, que antes sale a hablar de empleo para defender a su jefa pero no sale aquí a dar la cara por GFB porque no se atreve, porque es el causante de este desastre; que salga él y lo cuente, que es que el Consejero de Industria ha sido Vicepresidente de GFB hasta hace cuatro días Sr. Sota usted no le tocó pero lo fue su antecesor el Sr. Del Olmo y su antecesor el Sr. Pesquera.

¿Usted cree si tiene un poco de ética política, usted cree que si el Gobierno ha invertido allí 45 millones de euros no tiene usted obligación de dar cuenta a este Parlamento de en qué situación se encuentra esta empresa?

Lo que pasa es que sabe usted que el tema es tan vergonzoso que pretenden esconder la cabeza debajo del ala y si pudieran hacer desaparecer aquella mole metálica que hay en Orejo lo harían por arte de magia, pero lamentablemente eso no es así.

Sabemos por los medios de comunicación que desde luego no por el Gobierno, que el año pasado allí por finales del dos mil... no por septiembre del 2009 las deudas que cifraba la administración concursal ascendían a más de 63 millones de euros. Sabemos eso hace un año, eso hace un año, sabemos que GFB debe dinero a los trabajadores, a la Seguridad Social, a Hacienda, a los bancos, al Gobierno de Cantabria, al Gobierno de la Nación, a los que hicieron la obra, a los proveedores y a todos los acreedores, o dicho en una sola frase a todo el que pasó por allí y ustedes miembros del Consejo de Administración de GFB, usted Sr. Agudo, miembro del Consejo de Administración de GFB desde el primer día sabía todo esto, sabía que GFB era, iba pufo tras pufo con todos los proveedores y todas las empresas de Cantabria que trabajaron allí y usted no hizo nada para evitarlo, usted sabía que GFB estaba debiendo dinero a los trabajadores, estaban contratando fraudulentamente a los trabajadores porque aquella fábrica no se iba a poner en marcha y usted no hizo nada por evitarlo.

Usted sabía que estaban debiendo dinero a la Seguridad Social y debiendo dinero a todo el mundo y mientras esto pasaba, usted, Consejero de Hacienda y miembro del Consejo de Administración de GFB, de SODERCAN y estaba metido usted en todas las salsas, daba dinero, daba dinero y daba dinero a GFB, hasta que llegamos a la situación en la que por desgracia estamos ahora.



Nosotros, Sr. Sota, le exigimos, pero no en nombre nuestro y mucho menos en nombre mío, que tiene que dar usted explicaciones al Parlamento. Usted tiene que explicar en qué situación se encuentra GFB en estos momentos, usted tiene que decir, GFB está en esta situación, se debe tanto dinero y necesitamos todavía tanto dinero para ponerlo en marcha o ¿es que ya usted tampoco defiende la viabilidad de GFB?, porque usted hasta hace cuatro días decía que GFB era viable ¿O es que ya no cree usted en la viabilidad de GFB?

Sr. Sota, lo que me temo es que usted, como todo el Gobierno y como el Sr. Revilla que tanto esconde ahora la cabeza, dan por hecho que GFB se va a liquidar, dan por hecho que GFB se va a liquidar por la Administración o sea por el Juzgado de lo Mercantil, como resultado de ese concurso de acreedores. Y dan por hecho que eso es una bomba que van a ver si la consiguen paralizar hasta las elecciones, por lo menos hasta que pasen las elecciones, pero el escándalo está servido, ustedes tienen sobre la mesa el mayor, como decía antes, escándalo político que se ha producido en esta Región y usted debería dar explicaciones.

Se lo hemos pedido en más de una ocasión, pero vamos a seguir insistiendo en ello. Les hemos pedido en dos ocasiones Comisiones de Investigación para aclarar lo que ha pasado en GFB. Les hemos dicho que alguien tiene que ser responsable de este desastre y de esta desvergüenza, diría yo, con todas las letras, porque es así; y sin embargo, ustedes miran para otro lado, aquí nadie es responsable de nada, aquí el Sr. Agudo se pasea con el maletín de Consejero de Hacienda, como que es el mejor Consejero de Hacienda de Cantabria y casi del mundo y mientras tanto, 45 millones de euros enterrados en GFB. Vamos a ver si para la próxima pregunta tenemos más suerte.

Gracias, Presidente.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sra. Diputada.

Tiene la palabra el Gobierno, tiene la palabra D. Juan José Sota.

EL SR. CONSEJERO (Sota Verdión): Señoría, yo ya sé que sus preguntas y lo que viene aquí a hacer no es precisamente a interesarse por GFB, ni por sus trabajadores, ni por si la empresa va a tener continuidad o no, eso a usted le importa perfectamente un pepino.

A usted lo que le importa es precisamente lo que vienen haciendo ustedes durante todo el tiempo, al menos desde que yo soy Consejero aquí, en relación con esta empresa y es poner todos los obstáculos posibles para que nada de esto salga adelante. Y eso ustedes lo saben hacer perfectamente, porque organizan ruido continuamente, ustedes ponen todos los palos posibles en la rueda y a la historia me remito. Ustedes no solamente es que estén ahora en contra de este proyecto, sino que lo estuvieron desde el principio, dónde se ubicaba; recurrieron ustedes e hicieron todo tipo de actuaciones para que el PSIR no saliera adelante. A continuación todo tipo de protestas, sobre todo lo que tenía relación con la expropiación del suelo, pero no fue eso solamente posible así, sino que ustedes siguieron y siguieron y siguieron.

Y entonces ustedes ahora no tienen ninguna credibilidad para venir aquí a interesarse por algo que desde el principio ustedes no solamente denostaron, sino que desde luego atacaron ¿Y por qué lo atacaron? Porque no lo hicieron ustedes, porque como dijo el Sr. Presidente, este proyecto es un proyecto del año 2002, que lo trajo aquí el Sr. Martínez Sieso, el Sr. Martínez Sieso lo trajo a Cantabria; pero cuando el Sr. Martínez Sieso no es Presidente, el proyecto ya no puede servir, porque es un proyecto que si sale bien, pues como decimos siempre aquí, todo lo que es bueno para Cantabria a ustedes les parece mal.

Y por tanto, ustedes atacaron desde un primer momento y no esperaron a que este proyecto tuviera luego las consecuencias o el final que puede tener o las dificultades que ha ido teniendo a lo largo de todo este tiempo, que son unas dificultades, Señoría, que provienen, no nos engañemos de la situación también en la que nos hemos encontrado ¿O es que acaso nosotros vivimos en una isla distinta al resto del entorno?

Los problemas que ha habido con la construcción, los problemas económicos. Es evidente que esto ha afectado a este proyecto. Y por tanto, nada más. Y yo simplemente les llevaría a una reflexión de lo cainitas que son ustedes con los proyectos. Éste es un proyecto del Gobierno al que ustedes han tirado como los perros cuando se tiran a un hueso, a roer, a roer, a roer, ¡qué distinto es el comportamiento que han tenido y hemos tenido otros, en relación a otro fracaso importante, como ha sido muy reciente el de la capitalidad de Santander!

Muchísimas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Consejero.